

2021 - Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación a la a la Escuela Argentina de Gobernanza de Internet ARGENSIG, la cual tiene como principal objetivo capacitar a nuevos líderes de Argentina en temas relacionados con la Gobernanza de Internet

Gustavo Fernando López
Diputado de la Nación



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En 2003 y 2005, representantes de los gobiernos, la comunidad técnica, la sociedad civil y el sector privado se reunieron en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (CMSI o WSIS) de las Naciones Unidas, donde adoptaron la Agenda de Túnez para la Sociedad de la Información. La Agenda de Túnez adoptó una definición de trabajo para la gobernanza de Internet:

“... desarrollo y aplicación por los gobiernos, el sector privado y la sociedad civil, en el desempeño de sus respectivos roles, de principios, normas, reglas, procedimientos de toma de decisiones y programas comunes que dan forma a la evolución y a la utilización de Internet.”

Esta definición reconoce las funciones y responsabilidades de cada grupo de interés y hace hincapié en la importancia de la colaboración en la búsqueda de soluciones que beneficien el crecimiento y el desarrollo de Internet. También suele llamarse modelo de múltiples partes interesadas.

El objetivo de la Escuela Argentina de Gobernanza de Internet es el siguiente:

El objetivo principal de la Escuela Argentina de Gobernanza de Internet es la formación de los nuevos líderes de la Gobernanza de Internet en Argentina, en todos los aspectos relacionados con la misma, desde una perspectiva global, con un enfoque nacional y regional.

Durante el evento de formación intensiva, los participantes aprenderán como se gobierna internet con un enfoque especial en el desarrollo nacional, la libertad de expresión, la seguridad cibernética, las nuevas economías digitales, el papel de organizaciones globales en el funcionamiento de Internet, aspectos legales de la seguridad y la privacidad de los datos, las Pymes y el comercio electrónico, la transformación digital, las nuevas oportunidades de negocios, nuevos desafíos electrónicos como la inteligencia artificial, los retos del contenido digital, la brecha digital y sus consecuencias.

Cabe destacar que la Escuela Argentina de Gobernanza de Internet – ARGENSIG ofrece becas a todos sus participantes.



H. Cámara de Diputados de la Nación

La gobernanza de Internet debe promover el acceso universal a Internet, con igualdad de oportunidades, que sea asequible y de alta calidad, de manera que pueda ser una herramienta eficaz para permitir el desarrollo humano y la inclusión social.

Principios rectores

Los principios rectores recomendados para la gobernanza de Internet son los siguientes:

1 Participación abierta, inclusiva y transparente. Para garantizar que los resultados de los procesos de gobernanza de Internet sean tanto eficaces como aceptados, es necesaria la participación de actores interesados e informados, cada uno con sus respectivas funciones y responsabilidades. Esta participación también asegura que las partes interesadas puedan participar directamente en el trabajo y tener acceso a sus resultados.

2 Toma de decisiones basada en el consenso. Los procesos de formulación de políticas deben tomar en cuenta tanto la experiencia práctica como la pericia individual y colectiva de una amplia gama de partes interesadas. Las decisiones se deben tomar mediante procesos responsables basados en el consenso.

3 Supervisión y empoderamiento colectivos. Para garantizar la seguridad, estabilidad y resiliencia de Internet es necesario desarrollar estructuras y principios de gobernanza en un entorno de fuerte cooperación entre todas las partes interesadas, donde cada una contribuya sus propias habilidades.

4 Enfoques pragmáticos y basados en la evidencia. Las discusiones, debates y decisiones relacionadas con la gobernanza de Internet deben tener en cuenta y basarse en información objetiva y empírica.

5 Voluntarismo. En el ámbito del desarrollo de políticas técnicas de Internet, voluntarismo significa que el éxito es determinado por los usuarios y por el público, no por una autoridad central.

6 Innovación sin permiso. El notable crecimiento de Internet y consiguiente explosión de la innovación y el uso de Internet es un resultado directo del modelo abierto de la conectividad y el desarrollo de estándares de Internet. Cualquier persona debe poder crear una nueva aplicación en Internet sin tener que obtener la aprobación de una autoridad central. La gobernanza de Internet no debe restringir ni regular la capacidad



H. Cámara de Diputados de la Nación

de los individuos y las organizaciones para crear y utilizar nuevos estándares, aplicaciones o servicios.

El ecosistema de Internet que existe hoy se basa en los principios fundamentales de la propia Internet y se fortalece con la participación de una amplia gama de actores que emplean procesos abiertos, transparentes y colaborativos. La cooperación y la colaboración siguen siendo esenciales para mantener la innovación y el crecimiento de Internet. Con la participación activa de todos los sectores, gobierno, sector privado, academia, sociedad civil y la comunidad técnica.

Señor Presidente, por todo lo expuesto anteriormente, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto de declaración de interés.

Gustavo Fernando López

Diputado de la Nación